

### Article 21 du Règlement

Hier soir, lors des audiences du comité des finances sur la réforme fiscale et plus particulièrement sur la proposition de supprimer graduellement la déduction pour épuisement relative à la prospection minière, on a entendu le même porte-parole du NPD en matière financière approuver les actions accréditives, ces mêmes actions qu'il avait demandé au gouvernement de supprimer il y a neuf mois seulement.

Pourquoi cette volte-face? Le porte-parole néo-démocrate a répondu lui-même à la question hier soir en disant qu'on lui avait signalé qu'il y avait 25 ou 30 circonscriptions dans le nord du Canada où cela constituait une question importante.

Ne pensons pas que les néo-démocrates sont prêts à s'embarasser de principes pour réaliser des gains politiques. Regardons-les changer de politique comme ils changent de chemise.

\* \* \*

### LES AFFAIRES EXTÉRIEURES

#### LE NICARAGUA—LES RECOMMANDATIONS DE LA MISSION POUR LA PAIX

**M. Jim Manly (Cowichan—Malahat—Les Îles):** Monsieur le Président, à la suite de leur séjour au Nicaragua la semaine dernière, le membres de la mission pour la paix sont convaincus que le Canada peut jouer un rôle décisif en persuadant les États-Unis qu'une solution pacifique est possible dans la région et en consolidant les efforts internationaux en ce sens.

Plus précisément, ils recommandent que le Canada adopte une position plus ferme et plus nette en opposant tout appui financier aux Contras.

Deuxièmement, ils recommandent que le Canada offre de participer directement au processus de vérification par le truchement des organismes internationaux, y compris les Nations Unies, et qu'il participe au financement du processus en plus de contribuer ses compétences techniques.

Troisièmement, ils recommandent que le Canada prenne l'initiative de constituer un fonds d'urgence spécial de reconstruction comme on l'a recommandé à la rencontre de Caracas et, quatrièmement, que le Canada assure une présence diplomatique à Managua.

En cinquième lieu, ils recommandent un accroissement de l'aide bilatérale au Nicaragua en raison de la compétence avérée de ce pays en matière d'administration et d'exécution efficace de programmes d'aide et des besoins pressants du pays et un examen par le Canada des moyens d'améliorer les échanges commerciaux avec l'Amérique centrale.

Sixièmement, le comité recommande que le Canada exhorte les États-Unis à lever l'embargo commercial pour prouver leur bonne foi à titre de participants au processus de paix et étudie les possibilités d'améliorer les moyens de transport entre le Nicaragua et le Canada.

En septième lieu, le Canada doit offrir de contribuer aux mesures de transition comme les commissions de réconciliation et les initiatives d'accueil et d'intégration des amnésiés et, huitièmement, le Canada doit élaborer une politique d'ensemble pour l'Amérique centrale. J'exhorte le gouvernement à suivre ces recommandations.

### LES PARTIS POLITIQUES

#### LE SERVICE DE PRESSE PARLEMENTAIRE DU PARTI PROGRESSISTE CONSERVATEUR

**M. Don Boudria (Glengarry—Prescott—Russell):** Monsieur le Président, les Canadiens auront maintenant droit à deux genres de service de presse, dont l'un dira les choses telles qu'elles sont et l'autre sera connu comme le service de la «Transformation des nouvelles nationales». Ce dernier, qu'on appellera le TNN, diffusera les nouvelles de la manière qui plaît au premier ministre (M. Mulroney). Il représentera une économie d'argent parce que le premier ministre sera moins souvent porté à démolir son téléviseur.

Voici quelques exemples de «transformation» de nouvelles. La version vraie: le navire du premier ministre est en perdition. La version de TNN: il bruine sur le pont du *NV Tory*.

La vraie version: un ministre dont la femme a obtenu un prêt de 2 millions sans intérêt est forcé de démissionner. La version TNN: un ministre prend un congé sabbatique pour étudier le génie financier de sa femme.

La vraie version: le premier ministre dépense 350 000 \$ des fonds du parti conservateur pour rénover sa résidence et construire un placard où ranger ses chaussures Gucci. La version TNN: le premier ministre crée des emplois et encore des emplois chez les fabricants de chaussures européens.

Le lendemain des élections, la vraie version sera celle-ci: secoué par des scandales, le gouvernement tory perd les élections. La version TNN dira: la diffusion de nouvelles inexactes fait croire aux Canadiens que les conservateurs ont perdu un peu de leur popularité.

Le livre de Claire Hoy paraîtra sous peu. Il reprochera vivement au premier ministre son favoritisme politique et son style de vie...

**M. le Président:** Je regrette mais le député a épuisé son temps de parole.

\* \* \*

### L'INDUSTRIE

#### L'USINE DE FIRESTONE A HAMILTON

**Mme Sheila Cops (Hamilton-Est):** Monsieur le Président, près de deux semaines se sont écoulées depuis qu'un offre intéressante a été faite pour l'achat de Firestone Canada Inc., et près de 1 300 travailleurs attendent des nouvelles pour savoir si l'offre a été acceptée. Étant donné que la société Firestone n'a donné aucun indice dans un sens ni dans l'autre, qu'a fait le gouvernement fédéral pour s'assurer que Firestone traite de bonne foi?

J'ai dit à maintes reprises qu'au lieu d'envoyer des fonctionnaires à Akron (Ohio) pour dire à la société Firestone qu'elle a intérêt à négocier de bonne foi et à faire tout son possible pour sauver ces 1 300 emplois, le ministre de l'Expansion industrielle régionale (M. de Cotret) ferait mieux d'aller porter le message lui-même à Akron. Il ne suffit pas de laisser le sort de 1 300 emplois entre les mains de fonctionnaires. Le ministre et le gouvernement doivent faire preuve d'initiative. J'exhorte le ministre à prendre un billet pour Akron cette fin de semaine pour aller s'assurer que la société Firestone négocie de bonne foi et essaie de sauver les 1 300 emplois à Hamilton.